

12

## Fragebeantwortung

Fragestellerin: ÖVP – GR<sup>in</sup> Sabine Pogner

Thema: Umleitung des Radwegs R2

**Frage: Warum stellen Sie keine Informationstafel am Radweg R2, etwa vor der Puntigamer Brücke, auf und weisen auf das Gefahrenpotential für Radfahrer:innen im Allgemeinen und für Rad fahrende kleine Kinder und Rennradfahrende im Besonderen durch die baustellenbedingte Sperre bzw. Umleitung des Radweges R2 im Bereich der Autobahnbrücke hin?**

Derzeit die Brücke der **A2 Südautobahn im Bereich Graz/Feldkirchen** komplett erneuert. Diese Großbaustelle wird bis zum Jahr 2026 dauern und befindet sich im Gebiet der Gemeinde Feldkirchen. Im Zuge der **Radoffensive** wird neben der Autobahnbrücke bis zum Jahr 2026 auch eine **Geh- und Radbrücke errichtet**, um langfristig die Verbindung über die Mur für die aktive Mobilität zu verbessern. (Dieses Projekt erfolgt durch das Land Steiermark in Kooperation und mit finanzieller Beteiligung der Stadt Graz und der Gemeinde Feldkirchen).

Es ist uns bewusst, dass durch die **ASFINAG-Baustelle** an der Autobahnbrücke eine **Umleitung im Gebiet der Gemeinde Feldkirchen des R2 Murradweges durchgeführt werden musste**. Der R2 ist ein sehr stark frequentierter Radweg und es ist uns daher wichtig, dass die Gemeinde Feldkirchen eine gute Umleitung bereitstellt. Die derzeitige Umleitung bis zur nächsten Unterführung der Autobahnbrücke (im Bereich der Warenhauserstraße) ist rund 250 Meter lang in leider in einem schlechten Zustand. Die Fahrbahn ist geschottert und weist teilweise große Schlaglöcher auf, dies ist insbesondere für Radpendler:innen und Rennradfahrer:innen oder auch für Radfahrer:innen die dort im Dunkeln fahren, ein Problem.

Die **Abteilung für Verkehrsplanung** hat daher bereits **Anfang Februar** mit dem **Bauamt der Gemeinde Feldkirchen** und der **Baubezirksleitung des Land Steiermarks Kontakt aufgenommen** und auf die schlechte Wegbeschaffenheit hingewiesen. Dort wurde der Stadt Graz die Auskunft erteilt, dass die Gemeinde Feldkirchen der ASFINAG die Auflage erteilt hat, die Fahrbahn in diesem Bereich zu

verbessern bzw. planieren. Als Vertreterin der Stadt Graz **fällt dies nicht in unseren Zuständigkeitsbereich**, wir stehen aber in guten Austausch mit den Kooperationspartnern Feldkirchen und dem Land Steiermark und setzen uns dafür ein, dass hier so rasch wie möglich nachgebessert wird. Laut Auskunft der Abteilung für Verkehrsplanung wurden geringfügige Verbesserungen bereits am 21. März 2023 durchgeführt.

### **Zu den Informationstafeln**

Darüber hinaus prüft die Abteilung für Verkehrsplanung derzeit, wo Informationstafeln angebracht werden können. Diese sollen auf die Möglichkeit einer großräumigen Umfahrung hinweisen. Angedacht sind derzeit zwei Informationstafeln auf Höhe der **Lagergasse** und des **Gasrohrstegs**. Damit könnten einige Personen wie z.B. Rennradfahrer:innen über die Puntigamer Straße und die Rudersdorfer Straße oder aber über die andere Murseite ausweichen.

Dies ist in Arbeit und wird zeitnah aufgestellt.

Wir nehmen die **geäußerten Bedenken sehr ernst, arbeiten bereits seit rund 1,5 Monaten an einer Verbesserung** und haben alles in die Wege geleitet, damit Informationstafeln auf die Baustellenumleitung aufmerksam machen.